

### 足利市議会議員

# **3**99 いつも元気でおせっかい



#### ごあいさつ

令和2年度がスタートしました。令和になって初めての新年度を迎えます。

昨年度は、令和元年台風第19号にて自然の脅威からは逃げることはできず、また、 災害の発生を防ぎきることはできないことを改めて実感をしました。さらには、年度末 から新型コロナウイルスの消息を願う日々を過ごし、見えないもの・言葉が通じないも のに対しては、みなさんお一人お1人のご理解とご協力が必要であることや冷静な対応 が求められることなどを痛感しています。

このような中でも、綺麗に桜は咲きました。桜をはじめ卒業式や入学式・総会など、 節目の時間をみなさんと共有することができませんでしたが、きっと来年度も桜は綺麗 に咲いてくれることと思います。

また、おかげさまで『あししぎ・あしあと』も20号目を発行することができました。 つたない文章にいつもお付き合いいただき、本当にありがとうございます。

令和2年度も市議会議員 大谷弥生は、平成同様みなさんにとって身近で親しみやすい 存在でありながら、そして、みなさんと一緒に足利市をもっともっとよくしていきたい と思っています。これからもご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願いします。

#### 2月28日(金)~3月24日(火) 令和2年第1回市議会定例会 3月議会

3月10日(火)13時10分より、17回目となる一般質問 を行いました。

新型コロナウイルスの感染防止対応で、マスクをしながら登 壇させていただきました。3月は予算審査もあり、歳入に関す る「普通交付税」について質問させていただきました。その他 の質問内容は、下記の通りです。

- 1、行財政運営について
- (1) 普通交付税算定方法改正の影響

市町村にとって地方交付税は地方税と並び行政運営のた めの重要な一般財源であり、本市の財源の中で大きなウエー トを占めている。令和2年度においても普通交付税の算定 方法の改正について示され、新たに創設される事業費の算 定もあるが、本市の普通交付税にどのような影響があると 捉えているのか。

- (2) 地域の元気創造事業費算定方法の見直し
  - ・地域の元気創造事業費の算定に当たっては、人口を基 本とした各地方公共団体の行革努力や地域経済活性化の成 果を反映している。令和2年度の行革努力分の算定に用い る指標について、行政需要の変化に合わせて職員数削減率 及び地方債残高削減率が廃止され、経常的経費削減率・地 方税徴収率及び業務システムに対するクラウド導入率の指 標が新たに追加されたが、どのように捉えているのか。
  - ・地域経済活性化分の算定に用いる指標として、高齢者 就業率が新たに追加されたが高齢者の就業促進についてど

のように考えているのか。

- 2、持続可能な社会保障制度の実現について
- (1)疾病・介護予防の推進
  - ・総合的な循環器病対策を推進するため、2018年12月に 「健康寿命の延伸等を図るための脳卒中、心臓病その他の循 環器病に係る対策に関する基本法」が成立し、公布された。 脳卒中等の循環器病は、死亡や要介護状態となる主要な原因 であり、国民の生命及び健康にとって重大な問題とされてい るが、本市での疾病予防の対応と今後の取組について聞きたい。
  - ・介護予防は疾病予防に対する個人の努力に加えて個人を 支える企業や地方公共団体等、保険者の役割が重要であるが、 特に優れた民間サービスを活用することで、疾病・介護予防 に加え、ヘルスケア産業界の活性化にもつながると考えるが どうか。
- 3、多文化共生教育について
- (1) 外国人児童生徒等教育の充実

2019年4月、出入国管理及び難民認定法及び法務省設置 法の一部を改正する法律が施行されることをうけ、文部科学 省では 2019 年3月に外国人児童生徒受入れの手引を改訂 した。同手引きでは各学校や地域での外国人児童生徒等との 共生が日本の子供たちの成長につながるとの考えが示されて いるが、将来的な外国人児童生徒等の増加に備え、本市では 外国人児童生徒等への教育にどのように取り組んでいるのか 聞きたい。

詳細は、足利市議会ホームページ「会議録検索と閲覧」よりご覧になれます。

## 傍聴にきませんか?

次回、令和2年第2回市議会定例会は、5月25日(月)~6月23日(火) 一般質問は、6月10日(水)~12日(金)10時~。

足利市役所3階 議場にて傍聴できます。

上記は、あくまでも予定です。詳細は、足利市議会ホームページ等でご確認ください。お待ちしています。

#### インターネット中継が 始まりました!



スマートフォンで視聴 左記の二次元コードを 読み取ると、スマ ご利用になれます

[第20号] 2020年4月発行

## ● これまでの主な活動(令和2年1月~3月)

#### ●1月12日(日)消防出初め式

今年は、消防表彰式から出初め式まで、 栃木県福田知事にもご臨席頂きました。

- ●1月12日(日)足利市成人式
- 1月19日(日)栃木県隊友会(自衛隊OB会)新年会 足利市での『歩き愛です』のハイキング大会に顔を出してから、 宇都宮駐屯地へ。自衛官のみなさんに災害時のお礼もお伝えする ことが出来ました。
- 1月24日(金)両毛六市議員懇談会研修会 主に期数の若い議員が集まり、両毛六市の政策について学び合いました。
- 1月25日(土)足利市八木節連合会新年祝賀会
- ●2月3日(月)両毛六市議会議長会 議員研修会 吉田利宏元衆議院法制局参事が講師となり、 議会基本条例の勉強をしました。
- ●2月8日(土)足利子ども議会 初開催 足利市で初めて開催されました「子ども議会」を傍聴しました。
- ●2月10・11日(月・火) 第22期自治政策特別講座 地域づくりと地方財政
- ●2月13日(木)協働のまちづくり講演会 さわやか福祉財団 堀田力氏の講演会。「共助のちから」
- ●2月15日(土)北部少年の砦閉級式 8回実施のうち、二回雨によって中止になりましたが、今日は、 晴天の中実施出来ました。今日は、バームクーへン作り。みんなで 力を合わせて作っていました。
- ●2月16日(日)北郷観光協会「まんさくの花さくみち ハイキング大会」



まんさくの花さくみちハイキング大会



消防出初め式



両毛六市議員懇談会研修会



両毛六市議会議長会 議員研修会



足利子ども議会



北部少年の砦閉級式

## 市政報告会を開催しました!

## ★ 第5回 大谷弥生市政報告会 並びに健幸フォーラム



令和2年2月9日(日)名草公民館をお借りして開催させて頂きました。ご参加いただきました皆様、本当にありがとうございました。

大谷弥生からの「市政報告会」は、『令和元年台風第19号からみえてきたまちづくり』と題して被害状況や現在の復旧状況、足利市の課題などをお伝えさせていただきました。そして、第二部として、講師に落語家の立川キウイ師匠をお招きし、『笑いは健幸』と題して講話をいただきました。

## 大谷やよい事務所

〒326-0006 足利市利保町 2-8-18 **TEL.0284-42-1413** (留守が多くご迷惑をおかけいたします。 伝言をご利用ください。 こちらからご連絡致します。)

